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巴黎奥运会射击项目将产生15
枚金牌。中国队、印度队、美国队、
韩国队等强队已蓄势待发，进入最
后冲刺阶段的备战。

巴黎奥运会射击项目比赛一共
有来自 82 支队伍的 342 名选手参
加。来自格鲁吉亚的女子 25 米运
动手枪选手妮诺·萨卢克瓦泽将在
巴黎迎来自己的第10届奥运会，这
名现年55岁的老将从1988年开始
就未缺席任何一届奥运会。她曾在
1988 年奥运会上拿到女子 25米运
动手枪金牌和女子 10 米气手枪银
牌，在 2008 年北京奥运会上，她夺
得女子10米气手枪铜牌。

不过，萨卢克瓦泽并不是巴黎奥
运会射击项目参赛选手中年龄最大
的。这一纪录属于现年60岁的委内
瑞拉男子多向飞碟选手莱昂内尔·马
丁内斯。巴黎奥运会参赛年龄最小
的射击运动员是15岁的伊朗男子多
向飞碟选手穆罕默德·贝兰万德。

在这份名单中，两位来自难民
代表团的选手也值得关注。其中，
埃迪利奥·森特诺·涅韦斯将参加女

子10米气手枪项目角逐。卢娜·所
罗门将参加女子 10 米气步枪项目
比赛，她在 3年前也参加了东京奥
运会该项目的比赛。

作为射击项目的传统强队，中国
射击队具备国际一流的综合实力。
在巴黎奥运周期里，中国队步枪和手
枪项目早早拿满参赛席位，在飞碟项
目上也将派出多达7名选手参赛。

在中国射击队步枪和手枪项目
的14名选手中，“00后”选手共有10
名，这也符合近年来中国射击年轻选
手上升势头迅猛的大趋势。10米气
步枪混合团体项目将有可能诞生巴
黎奥运会首金，在这个项目上的4名
选手黄雨婷、韩佳予、盛李豪、杜林澍
均为“00后”。除在东京奥运会上赢
得一枚银牌的盛李豪外，其余3位选
手都将是首次站上奥运赛场。

气手枪项目由参加过东京奥运
会的姜冉馨和张博文领衔。男子25
米手枪速射项目上，35岁的李越宏
将第三次披挂征战奥运。在此前的
两届奥运会上，李越宏均夺得铜牌。

在东京奥运会上，中国队拿到4

枚金牌，而近年来上升势头迅猛的
印度队却未能展现出全部实力，没
有获得任何一枚奖牌。在巴黎奥运
会上，中国队和印度队都将派出21
名选手参加射击项目比赛，两队的
强项都是步枪和手枪，两队的主力
也都是年轻选手，双方的全面对决
将是射击场上最大的看点之一。

另一支传统强队美国队将派出
17名选手参赛，其中包括男子双向
飞碟传奇名将汉考克。1989年出生
的汉考克年少成名，在自己的首次
奥运之旅中，就拿到了2008年北京
奥运会冠军。2012年伦敦奥运会，
汉考克成功卫冕，成为男子双向飞
碟奥运史上首位实现卫冕的选手。
三年前，汉考克在东京拿到个人第
三块奥运金牌。本次出征，汉考克
将瞄准自己的奥运第四冠。

韩国队在步枪和手枪项目上颇
具实力，尤其是女子25米运动手枪
项目，梁智仁和金艺智均打破过世
界纪录，两人的组合在该项目上具
有十足的竞争力。

东道主法国队有15名选手参加

射击项目，其中包括东京奥运会男子
25米手枪速射冠军基康普瓦。意大
利队同样派出15名运动员参赛，该队
在飞碟项目上实力很强，多位选手有
争夺奖牌和金牌的能力。此外，英国
队、德国队、塞尔维亚队等也均有在
一些项目上夺牌的实力。

对于即将到来的巴黎奥运会，国
际射击联合会主席罗西表示：“巴黎
奥运会是一个非常重要的平台，我们
希望借助这个平台展现射击运动深
厚的历史积淀和充满活力的现代气
息。国际射联想要向外界展示射击
运动的精确、卓越和运动家精神。射
击运动融合了传统和现代，为来自不
同背景的运动员提供了脱颖而出的
平台。我们也希望通过巴黎奥运会，
实现激励下一代射击运动员、增加射
击运动的全球影响力等目标。”

射击项目是 1896 年首届现代奥
运会上的比赛项目之一，除1904年和
1928年之外，射击项目在每届夏奥会
上都有亮相。在今年的巴黎奥运会
上，射击项目将第28次出现在奥运会
赛场上。 （新华社北京7月17日电）

中国队全线出击 印度队卷土重来
——巴黎奥运会射击项目前瞻

新华社记者 林德韧 王梦

7 月 17 日，2024 兴安盟那达慕季在内蒙古兴安盟科尔沁右翼前旗乌
兰毛都苏木民族体育综合训练基地启动。该活动将持续至 8 月 18 日，期
间将举行美食品鉴、文艺演出、传统体育赛事等活动，吸引游客前来体验
游玩。

这是当日，游客在乌兰毛都苏木民族体育综合训练基地休憩。
新华社记者 贝 赫摄

20年前，在西北戈壁深处的甘肃省嘉峪关市迎
宾湖边，来自海内外的340名运动员跃入湖中、劈波
斩浪，飞溅的水花拉开了嘉峪关市首届铁人三项比
赛的帷幕。那时没有人想到，这片水花泛起的涟漪，
竟激荡至今。

不久前，嘉峪关第十五届国际铁人三项赛顺利
闭幕，赛事已持续 20年、15 届。从铁山、铁企、铁
城，到铁人三项运动，明长城西起首因一项运动焕发
新的活力。

结缘 20 载：铁人三项运动扎根西北钢铁
基地

地处甘肃省河西走廊中段的嘉峪关市因企设
市、因关得名。1958年，酒泉钢铁（集团）有限责任
公司在千年雄关嘉峪关旁设立，一片荒漠戈壁中，
崛起了新中国规划建设的第四个钢铁工业基地。

嘉峪关紧邻“铁人”王进喜的故乡。经过数十年
奋斗，嘉峪关形成了艰苦奋斗、开拓创新、开放包
容、敢为人先的城市精神。“硬核”的铁人三项运动，
与这种“铁骨铮铮”的“钢城”气质契合。

“那时嘉峪关并没有什么品牌赛事，经过外出观
摩学习，2004年中国·甘肃·嘉峪关铁人三项国际积
分赛（亚洲杯）暨全国冠军杯系列赛在嘉峪关落户。”
据嘉峪关市体育局局长陈学军回忆，首届比赛当天，
嘉峪关万人空巷，西北小城因为这场赛事沸腾了。

当时，加油声、呐喊声在赛道旁此起彼伏，铁人
三项运动员们的矫健身姿、紧张刺激的比赛场面，
就这样烙进了嘉峪关市民的心中。

谈及铁人三项运动与嘉峪关的缘分，70岁的王
英起感触颇深：“这是我第四次来到嘉峪关，也是第
一次在嘉峪关参加铁人三项比赛，我第一次来这里
时才4岁。”来自山西临汾的王英起此次参加了嘉峪关“一带一路”国际铁人三
项长城戈壁挑战赛男子半程70岁以上组别的比赛，最终获得第三名。

比赛当天，嘉峪关细雨蒙蒙，气温偏低，在检录区等待的王英起赤脚站立、
精神矍铄。据王英起介绍，他的父亲当年正是支援酒钢建设的一员，他幼年时
便跟随父亲来到嘉峪关，在这里度过了两年时光。“嘉峪关的变化太大了，赛道
设计和气候在我跑过的所有比赛里都算是非常好的。”王英起说。

一项参与人数多、规模大、影响力强的品牌赛事对举办地具有极强的带动作
用，铁人三项运动与嘉峪关城市精神的高度契合进一步放大了这种带动效应。

“点亮”一座城：无海之地孕育铁人运动“蓝海”

近年来，伴随着嘉峪关市铁人三项运动的蓬勃发展，嘉峪关市的体育基础
设施建设不断完善。这个深处西北内陆的戈壁之城正在孕育体育产业发展的
广阔“蓝海”。

北京海橙体育文化传媒有限公司总经理闫猛介绍，嘉峪关市有优质的游
泳水域、平整的自行车赛道、极具特色的跑步线路，是铁人三项运动爱好者们
公认的“黄金赛场”。“学者的研究和我们的实践都表明，我国铁人三项运动的
快速发展与西北旅游的爆发高度重合。”闫猛表示，体育、文化、旅游融合发展，
大有可为，前景可期。国际铁人三项赛、航空滑翔节、全国机器人大赛……据
统计，上半年，各类赛事直接带动嘉峪关体育消费4700万元，间接带动体育消
费3.64亿元。嘉峪关市充分利用长城文化、边塞文化，进一步开发冰雪、戈壁、
沙漠等自然资源，不断延伸体育产业链。

陈学军表示，近年来嘉峪关通过体育赛事吸引了许多资本前来投资合作，
这对于开拓当地新的经济增长点、带动地区经济发展有着巨大作用。

铁人三项运动飞入寻常百姓家

在传统印象中，铁人三项是一项挑战巨大、门槛很高的极限运动。但近些
年伴随全民健身的不断发展，越来越多的人参与到这项运动中。

今年69岁的秦朝刚2018年第一次参加铁三赛，如今平均每个月都要参加
两场铁三赛。“现在条件好了，年轻时我们只能在山里、河里跑，现在我每天都
骑车、游泳，很安逸。”秦朝刚说。

43岁的程序员刘德斌夺得此次铁人三项长城戈壁挑战赛男子精英组亚
军，他还获得了2024年西班牙铁人三项世锦赛的参赛资格。“我参加铁三赛已
经有8年时间了，最大的感受就是参与这项运动的人们年龄跨度越来越大，从
孩子到老人，现在每次比赛都可以看到各个年龄段的参赛者，这说明铁三运动
发展得确实是越来越好了。”刘德斌说。

陈学军表示，接下来嘉峪关将进一步发挥精品赛事效应，延长相关产业
链，推动文体旅深度融合，带动全民健身活动更好开展，“嘉峪关铁人三项运动
的‘下半场’，才刚刚开始”。 （新华社兰州7月17日电）
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新华社马德里 7 月 16 日电
（谢宇智）法国球员姆巴佩 16 日
通过西班牙皇家马德里俱乐部体
检，并与“银河战舰”正式签约至
2029年。在俱乐部随后为其举行
的亮相仪式上，姆巴佩说，加盟皇
马实现了自己多年以来的梦想。

约 85000 名球迷当日来到伯
纳乌，迎接姆巴佩。皇马俱乐部
主席弗洛伦蒂诺·佩雷斯在仪式
上发表致辞。在回顾了皇马的辉
煌历史后，他表示，姆巴佩是“一
名杰出的球员”，他的到来是为了

“帮助我们继续赢得荣誉”。皇马
名宿齐达内等人也出席了姆巴佩
的亮相仪式。

身穿 9号球衣的姆巴佩随后
用流利的西班牙语向球迷们致
意。他说：“过去很多年里我都怀
着为皇马效力的梦想入眠，如今
我的梦想终于成为现实。我现在
非常幸福。”在全场球迷的欢呼声
中，他亲吻了皇马队徽，并绕场一
周，与球迷进行互动。

在此后的新闻发布会上，姆
巴佩强调，自己从儿时起就向往
皇马，齐达内和克·罗纳尔多都是
他的偶像。“能成为一名皇家马德
里球员是一种荣幸。这一天对

我、我的家人和朋友来说都是美妙且
具有历史意义的。我曾想过这会是多
么美好的一天，但它比我所预想的还
要好得多。”

皇马对姆巴佩的追逐最早可追溯
到2017年，而姆巴佩也频频被传即将
成为皇马的一员。但直到今年夏天法
国人与巴黎圣日耳曼的合同结束、并
以自由身加盟皇马，这一转会才真正
尘埃落定。

对于此前与皇马的数次擦肩而
过，姆巴佩说：“我在两年前已非常接
近签约皇马。但过去的事已经过去，
我只着眼当下。”他还透露，虽然曾接
到过多家俱乐部的邀请，但他早已决
定皇马是自己的下一个目的地：“对
我来说，皇家马德里是我唯一的选
择。”

25 岁的姆巴佩成名于法甲球队
摩纳哥。2017 年加盟巴黎圣日耳曼
后，他在 7个赛季里为球队出场 308
场，打进 256球，献上 108次助攻，随
队斩获包括 6 个法甲冠军在内的 16
座奖杯。此外，他还随法国国家队在
2018 年俄罗斯世界杯上夺冠，又在
2022 年卡塔尔世界杯上拿到亚军。
他的到来或预示着刚刚夺取队史第十
五座欧冠冠军奖杯的“银河战舰”即
将开启一个全新的时代。

姆巴佩亮相皇马 儿时梦想终成真

7 月 16 日，法国足球运动员姆巴佩与西甲皇家马德里俱乐部正式签
约，并身披皇马球衣亮相伯纳乌球场。随后，姆巴佩出席加盟皇马后的首
次新闻发布会。

这是当日，姆巴佩在亮相仪式上。
（新华社发）

新华社北京 7月 16日电（记者
李嘉、周欣、马向菲）反兴奋剂审查
委员会15日发布了对世界泳联反兴
奋剂工作程序的审查报告，其中涉及
23名中国游泳运动员在 2021 年的
食品污染事件，报告详细解释了世界
泳联在此事件中的反兴奋剂工作流
程，并得出了毫无问题的结论。

世界泳联在 5月 3日成立反兴
奋剂审查委员会（以下简称委员
会），由 5名成员组成，包括两位知
名游泳运动员、一位教练和两位反
兴奋剂专家。委员会在报告中称，
此次审查不仅涉及中国游泳运动员
的食品污染事件，还包括世界泳联
管辖范围内所有兴奋剂案件所采用
的程序是否合规，审查目的是为世
界泳联提供建议，使其未来的反兴
奋剂规程更加完善，确保其反兴奋
剂工作的流程和管理处于行业领先
水平。

委员会在采访了20多位相关人
士、审查了数百页文件后，得出结
论：“世界泳联在对此次事件的审查
中不存在违规、处置不当或隐瞒；在
《世界反兴奋剂条例》的基础上，世

界泳联既遵守 2021 年时该组织的
操作流程，又符合其他单项体育联
合会惯用的操作程序。”

报告中详细解释了世界泳联在
中国游泳运动员食品污染事件中的
反兴奋剂工作流程，在2021年 4月
初，中国反兴奋剂中心通知世界反
兴奋剂机构（WADA）和国际泳联
（FINA）（后更名为世界泳联），称他
们收到了来自 23 名中国游泳运动
员共28个样本的阳性测试结果，这
些样本是在 2020 年 12 月 31 日至
2021年 1月 3日举行的全国游泳锦
标赛期间采集的。中国反兴奋剂中
心告知 WADA 和 FINA，他们已经
就此事展开调查，并承诺会随时向
两者通报调查结果。

2021年5月中旬，FINA致函中
国反兴奋剂中心询问案件进展，并
抄送 WADA。中国反兴奋剂中心
回复仍在调查此事，并承诺一旦有
决定会通知FINA和WADA。2021
年 6月，中国反兴奋剂中心向WA-
DA和FINA发送了最终决定，认为
阳性测试是由于运动员酒店餐厅提
供的食物污染导致的。几天内，FI-

NA要求中国反兴奋剂中心提供完
整的案件文件，后者遵照要求提供
了文件。两周后，FINA内部法律顾
问完成了对文件的审查。经内部讨
论后，FINA又聘请了相关专家审查
文件。

专家对阳性测试来源于食品污
染无异议。随着上诉的最后期限临
近，为获得更多时间来审查文件并
与WADA讨论此案，FINA还向国
际体育仲裁法庭提交了一份保护性
上诉声明，以保留上诉权利。在听
取了专家意见并咨询 WADA 后，
FINA确认没有必要上诉。

委员会表示，在整个事件中世
界泳联的操作流程都没有问题，而
且世界泳联在整个审查中都表现出
了公开透明和合作的态度。

委员会这一调查结果的公布也
再次证明了此前一些国外媒体对中
国游泳的报道失实。今年4月曾有
外媒报道称，中国有多名游泳运动
员在 2021 年被查出兴奋剂阳性却
没有受到处罚。对此，WADA也曾
做出解释，表示中国反兴奋剂中心
在事件发生后及时通报了该结果，

并根据调查做出污染造成阳性的结
论，WADA经详尽审查后认可这一结
论，因此这些国外媒体的报道具有

“误导性和潜在诽谤性”。
瑞士独立检察官埃里克·科迪尔

近日提交的报告也显示，WADA在对
中国游泳选手食品污染致阳性事件中
的处理“无偏颇”，当时没有对中国反
兴奋剂中心决定提起上诉“毫无疑问
是合理的”。

委员会还发现，从 2022 年 1月 1
日起，世界泳联将更多反兴奋剂工作
委托给国际检测机构（ITA），扩展了
与ITA的合作伙伴关系。ITA是一个
独立的国际组织，委员会对这一举措
表示赞赏，并指出，这样做可以避免
利益冲突并让反兴奋剂工作更加
专业。

为了完善世界泳联的反兴奋剂工
作，委员会还提出10点建议，包括为
各国（地区）反兴奋剂机构施行（或不
施行）临时禁赛决定设立时间限制；
确保在世界泳联比赛前解决所有待定
的反兴奋剂案件；公开所有相关的反
兴奋剂决定，即使是没有违反兴奋剂
规则的运动员的信息也要公开等。

调查结果毫无问题！

反兴奋剂审查委员会详解世界泳联对中国游泳选手食品污染事件审查过程

带领英格兰男足连续打进两届
欧锦赛决赛的主帅索斯盖特 16 日
宣布辞职。他表示，自己已竭尽所
能，而“三狮军团”做出改变的时间
到了。

53岁的索斯盖特已执教英格兰
队8年，率队参加过102场比赛。刚
刚结束的德国欧锦赛决赛中，英格
兰队1:2不敌西班牙队。而三年前
在伦敦温布利大球场上演的欧锦赛
决赛中，他们则在众多本土球迷的
现场见证下点球败给意大利队。

作为球员，索斯盖特曾代表英

格兰队出战57场比赛，在接手英格兰
队前执教英格兰队21岁以下青年队
大约三年时间。他表示，自己2011年
起进入英足总工作，决心为英格兰足
球的振兴出力。

“我们在德国的阵容充满了让人
感动、兴奋的青年才俊，他们有能力
赢得我们梦寐以求的奖杯。我为他们
感到骄傲，希望大家都能支持他们和
在基地训练的青年球员，以及为振兴
英格兰足球奋进的英足总，并且理解
足球带来的正能量。”

（据新华社伦敦7月16日电）

英格兰男足主帅索斯盖特辞职


